
A TRANSFIGURATION 6 août 23 
  
 Quand Dieu se révèle, il étonne : le Dieu puissant se révèle dans le faible enfant Jésus ; le 
Dieu puissant révèle sa puissance dans l’impuissance ; le Dieu très exigeant révèle sa justice en 
étant très miséricordieux ; le moment où Dieu expose sa gloire, c’est le moment de la croix car c’est 
le supplicié du vendredi saint qui manifeste la gloire de Dieu, l’immensité de son amour.  
 Vous avez pu noter deux choses : 1. que les témoins de la transfiguration sont Pierre, 
Jacques et Jean, ceux-là qui furent les témoins de l’agonie défigurante à Gethsémani ; 2. que juste 
avant le récit de la Transfiguration, saint Matthieu a placé l’annonce de la passion et l’invitation 
faite aux disciples à prendre la croix de l’amour et à donner leur vie. Vous avez compris qu’il faut 
faire un lien entre la gloire de la Transfiguration et la décision de donner sa vie. Autrement dit, les 
trois témoins, Pierre, Jacques et Jean voient qu’en Jésus qui prend le risque d’être défiguré par 
fidélité à son amour, il y a l’amour inégalé. Et, revoyant toutes les actions de Jésus, ils s’aperçoivent 
que Jésus est plein de lumière parce que, partout où il passe, il soigne les blessés, réconforte les 
accablés, relève les pécheurs… Il est lumineux comme le soleil parce qu’il donne sa vie pour les 
pécheurs. 
Disons : Jésus tu es le Fils bien aimé   -   Jésus crucifié, tu montres l’amour du Père. 
 Petite parenthèse : Jésus est plein de gloire parce qu’il paie de sa personne pour les autres ; 
or il a payé de sa personne en permanence ; donc, il aurait dû avoir en permanence le visage 
transfiguré qu’il avait lors de la transfiguration. Mais cette gloire nous aurait aveuglés comme le 
soleil ; alors Jésus a mis le comble à sa délicatesse en cachant sa gloire ; si bien que les gens ne 
pouvaient pas dire autre chose que « c’est le fils de Joseph » ! Certes, il avait bien manifesté sa 
gloire en changeant l’eau en vin, en guérissant… Mais jusqu’au jour de la Transfiguration, il 
n’apparaissait que comme un homme ordinaire. Or il annonçait qu’il serait pendu à la croix, et il 
devinait que les apôtres auraient du mal d’interpréter cette situation d’impuissance comme l’acte 
d’amour capable de redonner de l’espérance à tout être vivant. C’est pourquoi il a voulu que, dans 
la tête des apôtres, se superposent l’image du défiguré et l’image du transfiguré.  
Disons : Christ, ta mort révèle ton amour infini 
 Frères et sœurs, est-ce que la transfiguration de Jésus vous apparaît comme un conte pour 
petits enfants avides de merveilleux ? Sans doute pas ! Pourquoi ? Parce que vous considérez que 
les belles personnes sont celle qui pratiquent le don de soi. J’entends ce que les proches des défunts 
disent lors des obsèques : ils disent leur estime et leur admiration pour le défunt qui était prêt à 
rendre service, qui avait pris des décisions difficiles pour faire vivre la famille, qui n’hésitait pas à 
pardonner et à se déranger pour les autres… Vous voyez qu’on trouve que les personnes pleines de 
patience, de fidélité, de bienveillance,…sont belles, transfigurées par l’amour. Or, des personnes qui 
offrent leur compassion, pratiquent l’entraide, se dépensent les uns pour les autres, il y en a partout ; 
c’est pourquoi nous disons que le ciel et la terre sont remplis de la gloire de Dieu. En fait, tout 
homme remplit sa vie de noblesse et de beauté dans la mesure où il décide de dire sur lui-même 
« mon corps livré, je vis pour aider les autres à vivre ». 
Disons : Tu me fais entendre l’appel à aimer ;….  tu me donnes ta gloire  
-------- Elle est en vous, la gloire de Dieu ; vous êtes déjà transfigurés par l’amour ! La preuve ? 
Combien d’entre vous en effet souffrent par amour, renoncent à ceci par amour, se privent de cela 
par amour, voudraient prendre sur eux la souffrance d’un proche pour que celui-là en soit déchargé. 
Donc, pour identifier les moments où vous êtes vraiment vivants, pointez les moments où la 
décision d’aimer a donné à votre vie sa grande épaisseur. Souvenez-vous qu’à ces occasions, vous 
avez écouté la Parole, conformément au conseil du Père : mon Fils, écoutez-le ! Si vous écoutez la 
Parole, le Fils, vous débouchez sur la transfiguration de votre vie. 
 Nous allons chanter « nous attendons ta venue dans la gloire » ; pourquoi attendons-nous la 
gloire ? Parce que, nous qui sommes actuellement défigurés par le péché, nous avons hâte d’être 
transfigurés dans la gloire, semblables à Jésus.  
 


